



Efectuado en Chillán

I Congreso Internacional de Vinculación con el Medio de UNACH: encuentro de ideas y compromisos sociales



La instancia tuvo como finalidad intercambiar conocimientos, discutir buenas prácticas y fomentar redes que amplifiquen el impacto de las universidades en sus entornos. En la ocasión también se aprovechó a presentar proyectos en la misma línea.

La actividad organizada por la Universidad Adventista de Chile (UNACH) se celebró del 14 al 15 de octubre de 2024 en Chillán, reuniendo a académicos, estudiantes y profesionales de Chile, Argentina, Brasil, Bolivia, Perú y Colombia. Su propósito fue fortalecer la relación entre la academia y la sociedad, promoviendo una educación alineada con las necesidades y desafíos de la comunidad.

CONTEXTO Y OBJETIVOS

La Vinculación con el Medio se ha convertido en un elemento crucial en la educación superior, a través de la cual las universidades buscan un mayor compromiso social. La UNACH, comprometida con la formación ética y social, organizó este congreso para intercambiar conocimientos, discutir buenas prácticas y fomentar redes que amplifiquen el impacto de las universidades en sus entornos. Los objetivos principales fueron promover proyectos que beneficien a la comunidad, reflexionar sobre el rol de las universidades frente a los retos sociales actuales y crear alianzas estratégicas entre la universidad y diversas entidades.

La inauguración contó con figuras destacadas, como el Presidente de la Corporación de Universidades Privadas, Santiago González; la jefa de Educación Superior del Ministerio de Educación (MINEDUC), María Elisa Zenteno, y la gobernadora (S) de la Región de Ñuble, Alicia Contreras Vielma, además de autoridades académicas y comunitarias. El rector de la UNACH, Antonio Parra, resaltó la relevancia de conectar la academia con la realidad social, subrayando la necesidad de que la vinculación impacte positivamente en el desarrollo del perfil estudiantil y en la responsabilidad institucional.

A lo largo de los dos días, se realizaron conferencias magistrales, paneles y presentaciones de proyectos, con expertos nacionales e internacionales que compartieron experiencias sobre la colaboración de las universidades con sus comunidades. Se discutieron temas como el bienestar comunitario, desarrollo social, y educación y salud, enfatizando la importancia de la sinergia entre academia y sociedad.

PRESENTACIÓN DE PROYECTOS

Un segmento destacado fue la presentación y premiación de proyectos de vinculación realizados por distintas instituciones, en áreas como la gestión de proyectos sociales y la sostenibilidad. Las iniciativas ganadoras incluyeron "Pedagogía Hospitalaria" de la Universidad del Bío-Bío, "Olimpiadas de Juegos Algorítmicos 2024" y "Robótica al Servicio de la Educación Especial" de la UNACH. Estos proyectos destacaron por su impacto social, recibiendo incentivos de hasta mil dólares para continuar su desarrollo.

PARTICIPACIÓN ESTUDIANTIL

La UNACH impulsó una activa participación estudiantil en la organización y exposición de actividades, reflejando un compromiso institucional con el aprendizaje significativo y el sentido de pertenencia, involucrando a los estudiantes activamente en los proyectos comunitarios, aplicando sus conocimientos para mejorar las condiciones sociales y demostrando el potencial de la nueva generación para aportar al entorno. De esta forma la Vinculación con el Medio se convierte en bidireccional, porque además de impactar a la comunidad repercute en el desarrollo académico de los estudiantes.



RESULTADOS E IMPACTO

Un objetivo clave del congreso fue la creación de redes entre universidades, entidades públicas y privadas. Esta colaboración busca compartir buenas prácticas y recursos, promoviendo un impacto duradero en las iniciativas de Vinculación con el Medio.

El congreso dejó un ambiente de entusiasmo y compromiso entre los participantes. La UNACH, tras el éxito del evento, planea una segunda edición para continuar promoviendo la Vinculación con el Medio como una dimensión fundamental de la educación superior, la cual es esencial para construir un futuro más justo y sostenible en la Región y el país.

